
Protokoll der Jahresmitgliederversammlung der Freunde und
Förderer des Gymnasiums Rodenkirchen e.V., am 13. März 2019

Der Vorsitzende Jan Rolff eröffnete die Sitzung um 18:45 Uhr. Es wurde festgestellt,
dass die Einladung zu dieser Jahresmitgliederversammlung mit Versand des
Schreibens an alle Mitglieder am 10. Januar 2019 form- und fristgerecht
ausgesprochen worden ist. Es erschienen 9 Mitglieder.

Es wurden keine Einwände gegen die Beschlussfähigkeit erhoben. Die
Tagesordnung wurde um das TOP ,,Wahl des Vorstands" ergänzt.

Teilnehmende:
Norbert Braun (SL), Xaver Denker, Franka Hoffmann (Schülervertretung), Thomas
Lichtenberg, Barbara Mittag (bis 19:45Uhr), Annette Müller-Flucht, Sabine Rauser,
Jan Rolff, Markus Werner, Jens Nölling
Entschuldigt: Almuth Roselieb (SL), Uwe Steingröver (Schulpflegschaft)

Tagesordnung
TOPl Regularien
TOP2 Bericht des Vorstandes
TOP3 Jahresabschluss20lS
TOP4 Bericht des Schatzmeisters
TOPS Bericht der Rechnungsprüfer
TOPO Entlastung des Vorstandes für 2018 / NEU Wahl des Vorstandes ab 2019
TOPT Wahl der Rechnungsprüfer für das Jahr 2019
TOPS Bericht zum laufenden Geschäftsjahr
TOP9 Anträge und Verschiedenes

TOPl Regularien

Genehmiqunq des Protokolls
Die Protokolle der Jahresmitgliederversammlung vom 28.2.2018 und der internen
Herbstsitzung vom 3l.Oktober 2018 werden einstimmig angenommen.

Archivierung
Alle Protokotle und genehmigten Projekte werden von Xaver auf Moodle
hochgeladen.
Die Protokolle der Jahre§mitgliederversammlung werden über Thomas/ Sabine auf
der Homepage hochgeladen



TOP2 Bericht des Vorstandes

Jan Rolff berichtet über Neuerungen seit der Herbstsitzung. Folgende Entwicklungen
sind zu berichten:

Die Sozialversicherungsprüfung wurde über die Steuerberatung Christoph Enders
durchgeführt. Der Förderverein ist nun dauerhaft von Sozialabgaben befreit.

Auf Lehrerinitiative wurde von der Stadt eine Förderung für eine Reise nach
Buchenwald enruirkt. Der zweckgebundene Zuschuss (920,-- EUR) der Stadt wird
dem Förderverein überuriesen, welcher den Betrag dann an das Fahrtenkonto des
GyRo's weiterleitet.

405,02 Euro sind noch im Topf Mathematik verfügbar.

TOP3 Jahresabschluss 2018

Herr Dr Klaus Samwer und Herr Reiner Meyer haben die Bücher am 18.2.2019 ohne
Beanstandung geprüft.
Grundlage für die Prüfung waren die Buchführung, die Kontoauszüge, die Belege
und die zugehörigen Aufzeichnungen.

TOP4 Bericht des Schatzmeisters

Herr Denker berichtete als Schatzmeister über das abgelaufene Geschäftsjahr 2018.

Der Förderverein verfügt per Ende 2018 über 38.113,12 Euro, per 13.3.2019, nach
Einzug der Lastschriftspenden, liegt der Kassenstand bei ca.41.000.- Euro.
Eine inkludierte Rücklage für die Schulhofgestaltung beläuft sich auf 11.144,55 Euro.

Einnahmen:
Die Einnahmen 2018 betrugen 37.189,62 Euro, mit 25.527,89 Euro maßgeblich
generiert aus Mitgliedsbeiträgen. Das Spendenaufkommen fiel in 2018 mit 4783.90
Euro relativ gering aus, die einzige Großspende wurde über Herrn Weninger bei
Lanxess eingeworben.

Ausgaben:
Die Ausgaben 2018 betrugen 38.182,63, vornehmlich für die Fachschaften mit
24.979.- Euro. Dieser recht hohe Betrag ist bedingt durch Verschiebungen aus dem
Vorjahr.
Der Posten Toilettengeld fällt mil -467.- Euro gering aus, da die ca. 19.200.- Euro
p.a. Ausgaben für die Toilettenfrau über einen Dienstleistungsvertrag abgewickelt
und durch Elternbeiträge.gegenfinanziert wird. Der Posten Toiletten wird zukünftig
als durchlaufender Posten einzeln geführt. (Xaver)

Es wird ein veränderter Umgang mit der Handkasse vereinbart. Eine 500.- Euro
Schulpauschale (Handkasse) wird zukünftig in Verantwortung der Schulleitung
gegeben, eine Einzelabrechnung über den Förderverein erfolgt nicht mehr.



Einnahmen/ Ausgaben werden über das Kassenbuch der Schulleitung geführt und

können jederzeit durch den Förderverein eingesehen werden. (Xaver Denker wird
gemeinsam mit Herrn Braun diese Neuerung mit Frau Anke Feuersänger
(Sekretariat) besprechen).

Die detaillierte Aufstellung der Einnahmen/ Ausgaben ist dem Protokoll als Anlage

beigefügt.

TOPS Bericht der Rechnungsprüfer

Die Rechnungsprüfer Herr Dr. Samwer und Herr Meyer ließen Über Herrn Denker
mitteilen, dass die Rechnungslegung des Vereins - nach umfangreichen Stichproben
und überprüfungen - einer gewissenhaften Rechnungslegung entspricht und keine

U nstimm igkeiten aufrreist.

TOPG Entlastung des Vorstandes für 2018

Herr Jens Nölling stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstands.
Dem Antrag wurde einstimmig - mit 4 Enthaltungen (Vorstand) - entsprochen.

TOPT Wahl der Rechnungsprüfer für das Jahr 2019 / Wahl des Vorstandes

Als Rechnungsprüfer für den Jahresabschluss 2019 wurden durch die

Mitgliederversammlung erneut - unter Enthaltung des Vorstands - Herr Samwer und

Heir Meyer vorgeschlagen und gewählt. Beide hatten schon zuvor ihre Bereitschaft

und das Annehmen der Wahl in Abwesenheit erklärt und werden auch im
kommenden Jahr die Rechnungsprüfung übernehmen.

TOP NEU: Wahl des Vorstands

Die 3-jährige Amtszeit des bestehenden Vorstands läuft in 2019 aus.

Der bestehende Vorstand wurde einstimmig für eine weitere Amtszeit wiedergewählt
und nahm die Wahl an: Jan Rolff (Vorsitz), Markus Werner (Stellvertreter), Thomas

Lichtenberg (Stellvertreter), Xaver Denker (Schatzmeister)

TOPB Bericht zum laufenden Geschäftsjahr

Die Mitgliederversammlung hat angeregt, ein größeres Projekt für die Schule

anzudenken. z.B. Raumausstattung für die SV, Unterstützung Schule gegen

Rassismus (SV), ldeenwettbewerb, Ausarbeitung auf der Projektwoche, etc.

Jan Rolff nimmt diese flnregung mit auf die Schulkonferenz und bespricht das

Thema mit dem Vorbereitungsteam für die Projektgruppe (Projektwoche).



TOP9 Anträge und Verschiedenes

Die Anträge der Fachschaften zum 13.03.2019 belaufen sich auf 8193,55 Euro und
werden einstimmig bewilligt.

Jens Nölling wird sich mit den Vertretern der Fachschaft Sport in Verbindung setzen
und sich als Grundlage für zukünftige Bewilligungen einen Überblick über das
Sportinventa r verschaffen.

Jan Rolff trägt einen Härtefallantrag zur Unterstützung von Nachhilfeunterricht vor,
dem einstimmig zugestimmt wird. Johanna prüft Unterstützungsmöglichkeit durch die
SV.

Die Sitzung wurde um 21:00 Uhr geschlossen.
Köln, 13. Mär22019

gez. Sabine Rauser (Protokoll) gez. Jan Rolff (Vorsitzender)

Anlaqen
Jah resabsch I uss-Ü bersicht
Bericht zur Kassenprüfung
Teilnehmer-Liste

4



F

o
=o
U)

qp

ry
(f,

\
CO
N

qp .ltJ,
n

ttP
o
ro-
o
!qq
to
N

*,
5)_
D*,
4
r)

{1,
*»l\{
rD
F\D

{r,

D
dNq
D

JP
N
j
r)
,?
N

w
1<)

1-
@q
1r)
c.,

r.8,

oo
e|r,

qp
o

qu
o)
o?
§t
C')
tr?

(,|.,

st
co
@I\I\
(<J

tI,
ros
(Y)o

&
:cr
ü
§t

,ü,

s
öt\t\
ri
N

ru

li
=tr)

o)
oc!
§lo
do

ctL
=:=6E

q,
§l
F--
tJ)
§l\1\
-v.:
§l.:
(f)

(l)
E
:(§
6(l,o

g
(§
E
.E
d)

6
os
.Eo
(n

r=

q,
rtr)q
-l
=:
-v.:
§l.-:
(7)
(l)
!E
:(E
ar,
(l)
co

r&,

--f(o
.q
C\

IJ,,
oq
t-
C!.q
sl

qp
(oq
I\oa

,ltr
c
ic
ii

.IJ
c?cc?
N

,ltJ

=i
,i
N

.llJ

rr)

JJ
r)q
oN
N

rP
oq
o,)

t)
D
,iD

{l,
lllq
t,Dq
rf

,at,

io

ri
Nq
N

{,
ü
r?

q
It

rrl
cr!
I:+
f

,ttJ

N

qP

F-_

(o

{l,
t\
+
'o
rq
NN

{,
N
,?
N
Nq

w
oq
ooq
l<l

{,
ü4
D

*,
o\
F

q
N

It'
rö

d3
+
N

qp
oq
ooq
ro

JI,
<f,b
xi3

tI,
t
ry
,tol
*,It

tllJ
C\I

c.j

c.j§l

q,
oq
ooq
rf)

ll,
Nt
!,1,
F-D

(E
I]
(t)
c
6
o
co:zo

(t)
-g:o
:<
o
o-v(1)o§c

o
o

E
Y
Eo.co
(E
l

oc
(E
U'o
.o
C
(t)oo(o
!z

N
F

D
o
E'
E
(E

U'on

w
|J?
CO
(Y)

=oco

q,

I

,llJ

cq
3N

(+,
(o
9.
1r,

ro

q,

I

{,
,!
xlrf
i
F
ro

u
4
a:t
irtrl
c('

IP

rt
,;c
a?

io

{,
,)iit
+,)tt
l!rf

.tP

N
ir)
,i
N

r.u qp

q
(o
u?
F*

qp
(o
r()-
(a
c»

q,
6
<oo,\c!

',lrJ
:o
?
toD
5
l.J

qp qp
oq
oo
Lr)

w
o)
«q
o)€

.u
N
eo

w
(oqo
«q

co

.ltJ qp
O)

lfi
F-q

qp
(a
Or-
ao

.llJ

r!
5)
4
rJ

JJ
oq,
1,

,tu qp
oq
lr)
§t\o,

,llJ

N
n
:o

,tv t,
D
D.

Dr!
,,ü

{,
Et
rJ

q

qp
oo-
oo
I

r+,
o
<?
lr,(o
u?
s

.lt,
D
at)N

.llJ

+
4
§l

lt,

D.
rt
=?
F+

ll,
!)!

\

r{J
oeomq

qp
oq
oo
cq
ro

'ltJ
:o\3N

q9
sf
§?
6(r)

ri

lt,
D
n--0
c,
t

Drq
,
4
<f

qJ
oq
o
rr,
o?

qu
oq
olr)o
ci

,llJ

r)
qP
§t
N

(f,
if
F-

ll,
C'
a
!,
d(t

JJ
§t+-\
<l

.|lJ

,i
N
N

qp
oq
oo
aq

,IJ
N?c

.UJ

c
r,
',

.P
Nüj
(,q
ir,

ltJ
N
i!r,
cr:

q,
oo-
c»rr)(a
d

qp
oq
o
1()

C\i

,ll, .ll,
r)
:7)-
p
D
ri

lt,
o.)
ö,)
D
ü
ia

o,
I
NI:
J:

w

,ilrl
as

qlt
o
o?
(Y)
co\§

.A/ qp
(f,
@
dt
a
(Y)

I
q
tD
i
It

(t)
o
§
(l)
f

o
!c(l)
oo

-co
att
alt
(§

E(l)
!,coo

coo
C
i<

Eo
E
(§
cE
E
(l)o
6co,J)

(l,
Ec
(Ec
E
rJ
o
E
E
't

.9oL.
olt
Ioo

oo
.a
(E
aot
Ga

Lq)(l)a
b0pt
lr lz
e6E1'JO
o0/.Po
=Eo=tR
o>E'E
-E .n
tu,
-oo>1' oi . E,E6,E

=aEc:! Er -c
=(ao.==6'Et<E



tyo
U0pp
§.99ö
P : Sc ...- o)(E5U0
d., o, tr

III

elun'uorleluasgJdeU :leFstunUellnqls
r.l3s

atlUrnpeE

rdlqlnS

sep tunJauoqlsJaA

uetet elnLpS - {e}lal^ Jap alnqls

'[oJd/'l) ueuuUaJqa'l'r]3snz'oleslau

nequaue9

'aqa!'l

lstunldneqaqpq;ag

a[o.r6

ryeqcsy;11fi1119o4

Äe6 s;.r

apun

aurluo

uauqe

't;1e tu

uods
u!ele'l

lts^qd

l!snw

lsun)
epun



Bericht

tiber die Kassen p rüf u nsodes 
[;:fl§ :.ü ffi :::".,:# ifi'f 

*"r des Gvm nasiu ms

Die Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde und FÖrderer des Gymnasiums

Rodenkirchen wählte uns am 28.02.2018 zu Kassenprüfern für den Zeitraum 01.01'2018 bis

91.12.2018. Die Prilfung fand am 18.02.2018 im Gymnasium Rodenkirchen statt..

Als Prirfungsunterlagen standen uns die Buchfl.rhrungsunterlagen (Kontoauszllge, Behge

und zugehörige Aufzeichnungön des Vereins sowie der Abschluss) zur Verfügung. Wir

prüften die Ordnungsmäßigkeit der zeitlich und sachlich geordneten Aufzeichnungen, die

Salden der Sachkonten und die Ausgabenbelege über 200 € lückenlos. Die itbrigen Belege

wurden stichprobenartig geprirft. F{irAuskünfte stand uns der Kassenwart, HerrXaver

Denker, zur Verfügung.

Das Kassenbuch und Bargeldkasse wurden von Frau Kubinetz und Frau Feierabend auf

dem PC des Gymnasiums. gefuhrt. Die Mitgliederdatei, die Erfassung der Beiträge und

Spenden, aus denen heraus die Spendenscheine gedruckt werden, werden auf einer

ausgelagerten Softrrare (Noah) von Frau Mtrller-Flucht, Frau Mittag und Herrn Denker

gepfbgt. Die chronologische Erfassung der Geschäftsvorfälle der Girokonten mit den

Zuordnungen zu den saEqngsgemäßen Verwendungszwecken wurde von Herm Denker von

der Volksbank Köln Bonn eG auf selnen PC übernommen und dort in Excel verbucht und

uns als Ausdruck zur Prr.rfung zur Verfügung gestellt. Die Rechnungen bzw.'Abrechnungen

sind chronologisch abgebgt.

.Zusammenfassend haben wir keine Beanstandungen festge§ellt. Die'Buchhaltung ist

gbersichtlich und nachvollziehbar. Wir schlagen der Mitgliederversammlung vor, den

Vorstand des Vereins der Freunde und Förderer des Gymnasiüms Rodenkirchen e.V. für das

Geschäfrsjahr 2018 zu entlasten.

Köln, den 18.02.2018

f
\Of,trnuX./

Dr. Klaus Samwer
Rechnungsprüfer
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